L'hôpital Saint-Sauveur et son apothicairerie rouvrent leurs portes

L'association Monsieur Vincent, qui sauvegarde et fait connaître le patrimoine historique de Moutiers-Saint-Jean, rouvre le site de l'hôpital Saint-Sauveur et son joyau, l'apothicairerie, le jardin des simples ainsi que sa chapelle.

A vec la réouverture de l'hôpital Saint-Sauveur et de, l'apothicairerie, le jardin des simples ainsi que sa chapelle, c'est l'occasion de faire découvrir, ou redécouvrir, le patrimoine de la commune. Gérard Beurdeley, président de l'association Monsieur Vincent, se réjouit de l'ouverture du site.

Des œuvres d'exception à découvrir

« On contribue, après deux années difficiles, à l'attractivité du village, avec l'ouverture de l'hôpital Saint-Sauveur. » L'édifice détient le tableau original de Saint-Vincent-de-Paul, la salle des étains, l'apothicairerie et ses 220 pots de faïence des XVI et XVIII siècle et dont les fa-



Cette superbe maquette de l'hôpital Saint-Sauveur a été découverte dans les caves du site. Seule information qu'elle a bien voulu délivrer, elle aurait servi de tronc dans les églises, car dans les deux tours qui la composent, les « découvreurs » y ont trouvé de la monnaie des pays de l'Est. Photo LBP/D. R.

brications sont de la région de Nevers.

« La caractéristique des pots de Moutiers est qu'ils sont tous différents », rappelle le président. Quelques pots en verre des XVIIIº et XIXº où l'on conservait des végétaux sont aussi visibles. « Le jardin des simples a été reconstitué en créant 70 pieds de plantes médicinales. »

« Il faut protéger ces lieux du changement climatique »

La salle des étains et la statue de la Vierge à l'enfant du XIV siècle sont également à découvrir. Ainsi que la lettre patente de louis XIV, qui autorise la fondation de l'hôpital pour tous les habitants qui appartenaient à la manse abbatiale que constituent les terres Saint-Jean. Ces terres font l'objet cette année d'une exposition sur le réseau hydrographique particulièrement important dans la région: sources, puits, lavoirs, mares, gués, fontaines.

« La plupart de ces édifices appartiennent au passé mais font partie de notre patrimoine. Le changement climatique, la pollution, la surexploitation, l'abandon des entretiens fondamentaux font que nous souhaitons que cette exposition pointe du doigt ces lieux, qu'il nous faut protéger », conclut Gérard Beurdeley.

Dominique RAGOT (CLP)

Les visites guidées du site historique seront ouverles du 1 er juillet au 31 août 2022. Contact: 06.86.68.55.85 - contact@monsieur-vincent.fr/ www.monsieur-vincent.fr/

La plupart de ces édifices appartiennent au passé mais font partie de notre patrimoine."

Gérard Beurdeley, président de l'association Monsieur Vincent